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小山町「北郷地域金太郎計画 2020」策定 

「北郷地域を さらに元気にするための アンケート」調査結果 

（平成 26 年 11 月 26 日） 

 

 

調査の結果 

【問１】回答者の属性 

■居住地区 

 

 

  

25.2% 

3.9% 

1.7% 

2.4% 

4.5% 

1.9% 

14.1% 1.5% 13.5% 3.3% 28.2% 

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

用沢区 棚頭区 大御神区 中日向区 上野区 阿多野区 

吉久保区 下古城区 大胡田区 上古城区 一色区 その他 

調査の概要 

１．調査目的 

「北郷地域金太郎計画 2020」の策定にあたり、北郷地域の現状や住民の暮らしに関する評価

を把握することで、地域が抱える課題や今後のまちづくりの方向性を探るため。 

 

２．調査方法 

調 査 対 象：小山町北郷地域の住民（各世帯 1 名） 

配 布 方 法：区長会を通じた全戸への配布 

回 収 方 法：区長会を通じた回収 

調 査 期 間：平成 26 年 9 月 30 日（火）～10 月 15 日（水） 

配 布 数：1,695 件 

有効回収数：1,165 件 

有効回収率：68.7% 
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■同居人数 

 

 

■性別 

 

 

■世代別 

 

 

  

9.2% 24.3% 22.1% 18.8% 11.3% 7.8% 4.3% 

1.9% 

0.2% 

0.0% 

0.1% 

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

1人 2人 3人 4人 5人 6人 7人 8人 9人 10人 11人以上 

52.4% 47.6% 

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

男性 女性 

0.2% 

1.6% 

8.4% 14.5% 22.9% 29.3% 17.8% 5.4% 

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

19歳以下 20歳代 30歳代 40歳代 50歳代 60歳代 70歳代 80歳以上 



3 

【問２】北郷地域の“良いところ”（最大 3つまで） 

 

▼「その他」の意見 

 便利さと自然が程良くある。 

 地区の人の性格が非常に良い。 

 人間味がある。人柄が良い（おだやか、まじめ） 

 老人活動が活発で楽しみ 

 日々の生活で毎日見ているので感動がない 

 区内全般、隣近所と助け合う配慮がある。 

 区会や各班の常会が定期的に行われ住人がつながっ

ている 

 地形的に生活し易い 

 ある地域を除き、開放感の有る景色が望める所があ

る。 

 人柄が良い（温い） 

 三世代が多いい 

 富士山とともに生活しているところ 

 大きな災害がない。 

 福祉施設が多い。 

 地区の人々が温かく、北郷高校を作ってくれたらそ

のままいきたいと子供が言っています。 

 災害がない 

 高速道路のインターが近い(御殿場ＩＣ，須走ＩＣ) 

 水道代が安い 

 各行事(スポーツ・夏祭り等)が活発である。 

 のんびりしていて事件等が少ない。安心して住める。 

 小山・足柄地区にくらべ人口減少率が低い 

 水道代が安い 

  

72.3% 

48.5% 

32.2% 

19.7% 

18.4% 

16.8% 

16.2% 

12.6% 

10.6% 

10.6% 

9.1% 

4.4% 

4.2% 

2.7% 

2.7% 

2.2% 

1.9% 

1.6% 

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 70.0% 80.0%

② 雄大な富士山が見られる 

③ 豊富な水が流れている 

① きれいな農村の風景がある 

⑰ 生涯学習施設がある 

⑬ 富士スピードウェイや冨士霊園がある 

④ おいしい農産物が採れる 

⑦ 御殿場市などにある商業施設に近い 

⑤ 道の駅ふじおやまがある 

⑩ 病院が近くにある 

⑥ 国道246号など大きな道路がある 

⑪ 立派な教育施設（北郷小、北郷中）がある 

⑭ 働く場所が近くにある 

⑧ 隣近所の付き合いが活発である 

⑫ きたごうこども園がある 

⑮ 区民体育祭や文化祭などが盛り上がっている 

⑯ 車地蔵や上野の唯念さんなどの歴史資源がある 

⑱ その他 

⑨ 各区の活動が活発である 

（N=1,108） 
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▼性別クロス集計 

 

 

▼年代別クロス集計 

 

※回答者数をもとに百分率を算出しているため、本設問（最大３つまで回答可）は最高で 300％となる。 

  

0.0% 50.0% 100.0% 150.0% 200.0% 250.0% 300.0%

男性 

女性 

② 雄大な富士山が見られる ③ 豊富な水が流れている 

① きれいな農村の風景がある ⑰ 生涯学習施設がある 

⑬ 富士スピードウェイや冨士霊園がある ④ おいしい農産物が採れる 

⑦ 御殿場市などにある商業施設に近い ⑤ 道の駅ふじおやまがある 

⑩ 病院が近くにある ⑥ 国道246号など大きな道路がある 

⑪ 立派な教育施設（北郷小、北郷中）がある ⑭ 働く場所が近くにある 

⑧ 隣近所の付き合いが活発である ⑫ きたごうこども園がある 

⑮ 区民体育祭や文化祭などが盛り上がっている ⑯ 車地蔵や上野の唯念さんなどの歴史資源がある 

⑱ その他 ⑨ 各区の活動が活発である 

※ 

0.0% 50.0% 100.0% 150.0% 200.0% 250.0% 300.0%

19歳以下 

20歳代 

30歳代 

40歳代 

50歳代 

60歳代 

70歳代 

80歳以上 

② 雄大な富士山が見られる ③ 豊富な水が流れている 

① きれいな農村の風景がある ⑰ 生涯学習施設がある 

⑬ 富士スピードウェイや冨士霊園がある ④ おいしい農産物が採れる 

⑦ 御殿場市などにある商業施設に近い ⑤ 道の駅ふじおやまがある 

⑩ 病院が近くにある ⑥ 国道246号など大きな道路がある 

⑪ 立派な教育施設（北郷小、北郷中）がある ⑭ 働く場所が近くにある 

⑧ 隣近所の付き合いが活発である ⑫ きたごうこども園がある 

⑮ 区民体育祭や文化祭などが盛り上がっている ⑯ 車地蔵や上野の唯念さんなどの歴史資源がある 

⑱ その他 ⑨ 各区の活動が活発である 

※ 
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【問３】北郷地域に住んでいて問題と思うところや直したいと思うところ（最大 3つまで） 

 

▼「その他」の意見 

 電車と通学路の整備（歩道など） 

 道路回りが荒れている。主に大御神付近 

 交通マナーが悪い。赤信号でも渡る。 

 高齢者世帯の支援が不足している。 

 昔か住んでいる人と交流が難しい 

 ⑬地元民も 

 近隣道路の路上駐車 

 道路に歩道がない。照明が少なく子供の帰り道が暗

い。 

 スピードウェイがある為規定速度超の車が多い（子

供に危険） 

 こども園への入園方法がわからない 

 不便があっても自分なりに解決するので何とも思わ

ない。 

 ゴミの投げ捨て 

 上古城コミセン前の道路が狭くボコボコ。拡張して

欲しい 

 駅が無い、県道に街頭が無い。 

 ゴミが落ちている（バイパス周辺） 

 閉鎖的、新居住者との間に見えないバリアがある。 

 通学路に人影がなさすぎて危ない。 

 他県ナンバーの車が多く生活面で不安がある。 

 婚活、出合いの場、サポートがない。青年団のよう

な何か結婚を促す人がない。 新しいもの 

 婦人会組織の低下 

 住宅の不足 

 北郷地域以外の運転手のマナーがとても悪い。 

 眼科、皮膚科小児科、産婦人科、耳鼻科などの専門

の病院が何もない。 

 家を建てる際の条件が厳しすぎるので地域に人が集

まらず、若い人がどんどん外へ出ていってしまうと

思います。今高齢者と同居する人はほとんど居ませ

ん。はなれを作るなどという中途半端な建て方をし

なければならない場合が多いけれど違法建築黙認も

おかしなものですね 

 若い世代の生活スタイルとかみ合わないことが多い

46.3% 

39.5% 

29.1% 

27.8% 

25.4% 

19.5% 

13.3% 

11.9% 

10.4% 

9.6% 

9.1% 

6.8% 

6.8% 

5.4% 

4.5% 

4.2% 

2.8% 

1.1% 

0.4% 

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 30.0% 35.0% 40.0% 45.0% 50.0%

⑦ 子どもや若者が減っている 

⑰ バスなどの交通が不便になっている 

⑮ 商店などの買い物環境が悪化している 

⑯ カフェなど気軽に集まれる場所が少ない 

⑧ お年寄りが増えている 

⑭ 公園などの子どもの遊び場が少ない 

⑪ 地域の行事への参加者が減っている 

⑫ まちづくりを進める人がいない 

① 荒れている田んぼや畑が増えている 

⑥ 隣近所の付き合いが希薄になってきた 

③ 公共施設が活用されていない 

④ 道の駅ふじおやまを活用できていない 

⑨ 防災対策が十分でない 

⑤ 交通渋滞や交通事故が多い 

⑬ 観光客のマナーが悪い 

⑲ その他 

⑩ 空き家が増えている 

② 看板など北郷にふさわしくない景観がある 

⑱ 子育てに困っている 

（N=1,055） 
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と感じます。 

 空き地が放置されていて草取り等の手入れに全然こ

ない 

 通学路に犬のフンが多く落ちている 

 集まりや行事が多い 

 川が汚れている。早く下水を設備すべき 

 学校(幼・小・中学校)に行くのに不便 

 外灯が少なくて暗い 

 交通マナーが悪い 

 旧家・新家の差別がある 

 雨の日に小学生高学年まで利用して満足できる施設

がほしい 

 公園等のアクセスが悪い 

 道路わきにゴミがたくさん捨ててある 

 ⑭・⑯本当にお願いします 

 病院（信頼できる総合病院・産婦人科） 

 宅地を増やして広大な土地をもっと活用する。 

 犬のフン問題（小中学生の通り道） 

 大規模な商業施設がない。ショッピングモールやフ

ァミレス 

 小山町コミュニティバスが棚頭を走行しない。老

人・体の不自由な方は、小山病院・文化会館まで出

るのが困難。 

 地区や町の行事が多過ぎる 

 道路の白線が消えている。書いてほしい 

 細い道も舗装に 
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▼性別クロス集計 

 

 

▼年代別クロス集計 

 

※回答者数をもとに百分率を算出しているため、本設問（最大３つまで回答可）は最高で 300％となる。 

0.0% 50.0% 100.0% 150.0% 200.0% 250.0% 300.0%

男性 

女性 

⑦ 子どもや若者が減っている ⑰ バスなどの交通が不便になっている 

⑮ 商店などの買い物環境が悪化している ⑯ カフェなど気軽に集まれる場所が少ない 

⑧ お年寄りが増えている ⑭ 公園などの子どもの遊び場が少ない 

⑪ 地域の行事への参加者が減っている ⑫ まちづくりを進める人がいない 

① 荒れている田んぼや畑が増えている ⑥ 隣近所の付き合いが希薄になってきた 

③ 公共施設が活用されていない ④ 道の駅ふじおやまを活用できていない 

⑨ 防災対策が十分でない ⑤ 交通渋滞や交通事故が多い 

⑬ 観光客のマナーが悪い ⑲ その他 

⑩ 空き家が増えている ② 看板など北郷にふさわしくない景観がある 

⑱ 子育てに困っている 

※ 

0.0% 50.0% 100.0% 150.0% 200.0% 250.0% 300.0%

19歳以下 

20歳代 

30歳代 

40歳代 

50歳代 

60歳代 

70歳代 

80歳以上 

⑦ 子どもや若者が減っている ⑰ バスなどの交通が不便になっている 

⑮ 商店などの買い物環境が悪化している ⑯ カフェなど気軽に集まれる場所が少ない 

⑧ お年寄りが増えている ⑭ 公園などの子どもの遊び場が少ない 

⑪ 地域の行事への参加者が減っている ⑫ まちづくりを進める人がいない 

① 荒れている田んぼや畑が増えている ⑥ 隣近所の付き合いが希薄になってきた 

③ 公共施設が活用されていない ④ 道の駅ふじおやまを活用できていない 

⑨ 防災対策が十分でない ⑤ 交通渋滞や交通事故が多い 

⑬ 観光客のマナーが悪い ⑲ その他 

⑩ 空き家が増えている ② 看板など北郷にふさわしくない景観がある 

⑱ 子育てに困っている 

※ 
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【問４】北郷地域を今後どのような地域にしたいと思うか？（1つに○） 

 

▼「その他」の意見 

 買い物の利便性ＵＰ 

 他県から転入当初は、よそ者として仲間に加えても

らえなかった。 

 ③+④ 

 現状で良い 

 若者が働く場所がないので、若者が県外に出ていく 

 老人だけではなく、子供にも優しい地域 

 子供の声がひびきわたる様な活発な地域 

 地場産品を基に活性化が図れると良い。 

 第２東名スマートインター付近の開発実行 

 安心して働ける職場が欲しい。 

 住みたい地域、引っ越してきたい地域 

 病院や買い物遊びなど、住民が何の不便・不満もな

く暮らしていける地域 

 買い物しやすく、生活しやすい地域 

 歩道整備がしっかりした地域 

 富士山や田園のある風景を活かしながらの、観光ス

ポットになる地域 

 企業の社宅ができたらよい。地元のつながりが強い

のでよそから来たものという立場がある。 

 自然を生かした公園を 

 次世代を育てる子育ての環境 

 地区内の商業施設が増え住民増加 

 若い人たちが住める安いアパートなどが増え人が戻

って活気のある地域 

 スパー・デパートなど自分の町でお金が使える店を

作って 

 田の町から引っ越してきたくなるような北郷 

 若者が御殿場などに住まないよう、住宅対策・定住

できる地域 

  

37.9% 

30.5% 

17.1% 

12.1% 

5.8% 

2.6% 

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0%

④ 富士山や田園のある風景を活かし、自然と共生する地域 

⑤ 防災や防犯、交通安全などに配慮し、安心・安全に生活できる

地域 

③ 北郷の外から多くの人に来てもらい、にぎわいのある地域 

② 日頃の住民同士のコミュニケーションが活発な地域 

① お祭りや行事が盛り上がり、住民同士の一体感がある地域 

⑥ その他 

（N=1,039） 
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▼性別クロス集計 

 

 

▼年代別クロス集計 

 

  

5.3% 

5.7% 

11.6% 

11.1% 

18.2% 

13.8% 

37.9% 

34.2% 

25.6% 

31.8% 

1.4% 

3.4% 

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

男性 

女性 

① お祭りや行事が盛り上がり、住民同士の一体感がある地域 

② 日頃の住民同士のコミュニケーションが活発な地域 

③ 北郷の外から多くの人に来てもらい、にぎわいのある地域 

④ 富士山や田園のある風景を活かし、自然と共生する地域 

⑤ 防災や防犯、交通安全などに配慮し、安心・安全に生活できる地域 

⑥ その他 

50.0% 

10.5% 

8.4% 

6.9% 

3.9% 

5.2% 

3.8% 

8.0% 

10.5% 

10.5% 

6.9% 

10.5% 

13.6% 

12.4% 

14.0% 

15.8% 

17.9% 

18.9% 

15.6% 

16.4% 

13.5% 

18.0% 

21.1% 

22.1% 

34.6% 

38.9% 

38.2% 

41.1% 

20.0% 

50.0% 

31.6% 

38.9% 

29.6% 

28.8% 

24.5% 

27.6% 

36.0% 

10.5% 

2.1% 

3.1% 

2.3% 

2.1% 

1.6% 

4.0% 

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

19歳以下 

20歳代 

30歳代 

40歳代 

50歳代 

60歳代 

70歳代 

80歳以上 

① お祭りや行事が盛り上がり、住民同士の一体感がある地域 

② 日頃の住民同士のコミュニケーションが活発な地域 

③ 北郷の外から多くの人に来てもらい、にぎわいのある地域 

④ 富士山や田園のある風景を活かし、自然と共生する地域 

⑤ 防災や防犯、交通安全などに配慮し、安心・安全に生活できる地域 

⑥ その他 
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【問５】北郷地域を元気にするための具体的な取り組み 

■集い（コミュニケーション）を高めるためには？（1つだけに○） 

 

▼「その他」の意見 

 無料で 

 公民館を常に解放し遊んだり、話したり人が集まり

やすくする。 

 宅地開発 

 新旧の交流を良くする 

 仕事の環境の整備 

 ③+⑤ 

 公共交通の利便化、バス、電車 

 声掛け「あいさつ」の推進をすること。 

 若者が働ける店舗や企業を誘致する。 

 住民と企業とのふれあい 

 伝統ある行事を大切にする 

 住民がこれをやりたいと思う意見を聞き、それを全

住民で進めていく。 

 日常的な近隣の交流が保たれていること。 

 中学校を中心とした人作り 

 今まであったがゲートボール場などなくなってしま

ったので、⑦に近いがそういうものがあった方がい

いと思う。 

 農家の手伝いをするとお米(野菜)がもらえるような

しくみ 

 大勢の人が集まれるショッピングモール 

 年代ごと集まって北郷地区を元気にするための取り

組みについて考えてみてはどうか。①～⑦ではニー

ズがある人がそれぞれ決まってしまうので、ネット

ワークが広がっていくことが難しい。 

 ②+⑦ 

 気軽に立ち寄れる場所 

 交流施設 

 各区ごと特色があり、良い所・問題なところを取り

まとめる必要がある。 

 大規模な商業施設。ショッピングモール内のフリー

スペース 

 区民体育祭などの行事は、地区ごとに参加できる人

に差があります。そのような行事にこだわらずコミ

ュニケーションをとる方法を 

  

26.7% 

24.4% 

16.1% 

13.8% 

11.2% 

9.9% 

4.8% 

2.8% 

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 30.0%

③ 子どもからお年寄りまでが集まる交流の機会を設ける 

④ ウォーキング、自転車を楽しめる環境をつくる 

⑦ 遊び場（遊具、バーベキュー広場など）を整備する 

② 公共施設を無料開放する 

⑤ 地元食材などを使った食に関するイベントを行う 

① 住民が集うカフェをつくる 

⑥ 誰もが使える畑を整備する 

⑧ その他 

（N=975） 
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▼性別クロス集計 

 

 

▼年代別クロス集計 

 

 

  

5.5% 

13.3% 

13.1% 

11.9% 

27.0% 

20.5% 

21.6% 

23.0% 

11.4% 

9.0% 

4.3% 

4.5% 

13.8% 

16.2% 

3.2% 

1.4% 

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

男性 

女性 

① 住民が集うカフェをつくる 

② 公共施設を無料開放する 

③ 子どもからお年寄りまでが集まる交流の機会を設ける 

④ ウォーキング、自転車を楽しめる環境をつくる 

⑤ 地元食材などを使った食に関するイベントを行う 

⑥ 誰もが使える畑を整備する 

⑦ 遊び場（遊具、バーベキュー広場など）を整備する 

⑧ その他 

10.5% 

11.5% 

6.5% 

8.9% 

9.0% 

10.0% 

8.7% 

5.3% 

6.3% 

14.2% 

15.9% 

10.9% 

12.8% 

19.6% 

50.0% 

10.4% 

17.4% 

16.3% 

29.6% 

40.0% 

32.6% 

50.0% 

5.3% 

8.3% 

26.5% 

28.5% 

24.6% 

17.8% 

6.5% 

7.3% 

10.3% 

13.4% 

8.4% 

9.4% 

17.4% 

1.0% 

3.2% 

4.5% 

5.6% 

4.4% 

8.7% 

73.7% 

52.1% 

18.7% 

11.0% 

8.7% 

4.4% 

2.2% 

5.3% 

3.1% 

3.2% 

1.6% 

3.1% 
1.1% 

4.3% 

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

19歳以下 

20歳代 

30歳代 

40歳代 

50歳代 

60歳代 

70歳代 

80歳以上 

① 住民が集うカフェをつくる 

② 公共施設を無料開放する 

③ 子どもからお年寄りまでが集まる交流の機会を設ける 

④ ウォーキング、自転車を楽しめる環境をつくる 

⑤ 地元食材などを使った食に関するイベントを行う 

⑥ 誰もが使える畑を整備する 

⑦ 遊び場（遊具、バーベキュー広場など）を整備する 

⑧ その他 
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■地域の特徴や個性を高めるには？（1つだけに○） 

 

▼「その他」の意見 

 富士山をもっとアピール 

 北郷地域の特色は何か考え直す。 

 サイクリングコース 

 高齢者にやさしい地域 

 特産物を利用し６次産業化を 

 富士山を生かす名所を作る 

 自然を生かした集客策を考える 

 職場つくり 

 税金を払わなくてもよいくらい工場や店を誘致する 

 大きな病院やショッピングモールを造る。 

 B 級グルメやゆるキャラを作る。 

 若人が集まれる場所を作る。 

 地元の良い物、良い所を見つける。 

 もっと子供が遊べるところを作る。 

 地元個人店を応援する。 

 健康度アップ事業 

 旅先で花を地域で育てているのがとても気にかかり

きれいです。 

 富士山を活かした観光施設や住環境を整える。 

 農村・農業体験 

 農地の荒廃を防ぐ 

 一つだけに絞れない 

 北郷でレーシングチームを作って参戦 

 花・食事も楽しめる広い公園 

 富士スピードウェイの活用 

 おしゃれなスッポト 

 各区の行事をしっかり催行する 

 Ｂ級グルメの発掘 

  

42.4% 

18.4% 

16.5% 

8.5% 

8.0% 

7.4% 

3.4% 

3.2% 

2.6% 

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 30.0% 35.0% 40.0% 45.0%

⑤ 桜やホタルなどの自然を大切にする 

① 北郷地域内を巡るウォーキングコースを考えて発表する 

⑥ 農産物の収穫祭（露店やコンテスト）を行う 

⑧ ゴルファーやF1ドライバーの養成所を開く 

③ 史跡を巡るウォークラリーを開催する 

② 北郷地域の新聞（季刊誌など）を出す 

⑨ その他 

④ 地域の昔話の読み聞かせ会を開催する 

⑦ 富士山を題材にした写真コンテストを行う 

（N=965） 



13 

▼性別クロス集計 

 
 

▼年代別クロス集計 

  

16.8% 

16.0% 

7.5% 

6.1% 

7.3% 

7.1% 

2.9% 

3.0% 

36.6% 

40.0% 

13.5% 

16.8% 

2.6% 

2.2% 

8.7% 

6.7% 

4.2% 

2.0% 

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

男性 

女性 

① 北郷地域内を巡るウォーキングコースを考えて発表する 

② 北郷地域の新聞（季刊誌など）を出す 

③ 史跡を巡るウォークラリーを開催する 

④ 地域の昔話の読み聞かせ会を開催する 

⑤ 桜やホタルなどの自然を大切にする 

⑥ 農産物の収穫祭（露店やコンテスト）を行う 

⑦ 富士山を題材にした写真コンテストを行う 

⑧ ゴルファーやF1ドライバーの養成所を開く 

⑨ その他 

10.5% 

9.7% 

20.2% 

18.3% 

20.9% 

12.8% 

5.3% 

3.2% 

8.4% 

7.3% 

6.3% 

5.1% 

14.9% 

5.3% 

4.2% 

1.9% 

7.7% 

10.7% 

7.9% 

4.3% 

5.3% 

3.2% 

2.6% 

2.4% 

1.9% 

5.1% 

4.3% 

100.0% 

52.6% 

33.7% 

42.6% 

34.3% 

38.2% 

40.7% 

42.6% 

10.5% 

20.0% 

14.2% 

13.3% 

14.5% 

16.4% 

14.9% 

15.8% 

1.1% 

1.9% 

4.4% 

1.6% 

0.6% 

5.3% 

21.1% 

17.4% 

6.9% 

4.4% 

0.6% 

4.3% 

3.2% 

1.3% 

3.6% 

4.1% 

2.8% 

2.1% 

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

19歳以下 

20歳代 

30歳代 

40歳代 

50歳代 

60歳代 

70歳代 

80歳以上 

① 北郷地域内を巡るウォーキングコースを考えて発表する 

② 北郷地域の新聞（季刊誌など）を出す 

③ 史跡を巡るウォークラリーを開催する 

④ 地域の昔話の読み聞かせ会を開催する 

⑤ 桜やホタルなどの自然を大切にする 

⑥ 農産物の収穫祭（露店やコンテスト）を行う 

⑦ 富士山を題材にした写真コンテストを行う 

⑧ ゴルファーやF1ドライバーの養成所を開く 

⑨ その他 
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■地域の生活利便性（買い物や公共交通の利便性）を高めるには？（1つだけに○） 

 

▼「その他」の意見 

 ＪＡがサービス心競争心に欠ける。 

 移動販売の様なシステムを行う 

 道の駅と関連付ける 

 遅い時間まで運行する曜日を設けて 

 働く場所を増やす。誘致する 

 フットサルコートを作って 

 車で乗り入れできる大型モール 

 運行時間等 

 工場の誘致 

 買い物は出来るだけ地元を利用 

 商店街のありかたを見直す。 

 現在程度で良いと思う。 

 誰もが参加できる朝市を定期的に開く。 

 道の駅を拡大し地元民も含め集客力を増加させよ。 

 スマートインター開放に伴う近隣の商業施設の整備 

 不便を感じない。 

 老人の足としてタクシーの活用 

 道の駅の利用拡大、巡回バス運行 

 若者等人数を増加させる。 

 宅配システム、買い物同行支援 

 道路を拡幅、補修、整備をする。 

 人口の増加 

 コストコ 

 バスを小さくして回数を増やす（ワゴン車とか） 

 インターネットを使う。自宅で注文したものを届け

てくれる。 

 移動販売など来てくれるものを考える 

 市・町立の病院が欲しい 

 今ある店舗を守る 

 外部から入りやすい（引っ越してきやすい）町にす

る。 

 インターネットの活用 

 大型店 

 道の駅の活用 

 年配の人が利用できる安価なタクシー 

 水辺公園などの水を利用した施設をつくる。 

 ガソリンに補助金を出す 

 新東名のスマートインターを推進 

 富士市を参考にしたら 

 大企業に進出してもらう 

  

37.5% 

36.8% 

31.3% 

4.8% 

0.0% 5.0% 10.0% 15.0% 20.0% 25.0% 30.0% 35.0% 40.0%

③ バスなどの交通を見直す 

① 店舗を誘致する 

② 地域住民が協力してショッピングモールをつくる 

④ その他 

（N=965） 
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▼性別クロス集計 

 

 

▼年代別クロス集計 

 

 

  

35.7% 

31.1% 

27.9% 

27.9% 

29.9% 

38.9% 

6.5% 

2.0% 

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

男性 

女性 

① 店舗を誘致する 

② 地域住民が協力してショッピングモールをつくる 

③ バスなどの交通を見直す 

④ その他 

100.0% 

31.6% 

36.8% 

39.4% 

37.8% 

33.3% 

24.3% 

15.7% 

31.6% 

36.8% 

21.9% 

26.3% 

31.1% 

27.7% 

29.4% 

26.3% 

24.2% 

33.1% 

32.3% 

29.8% 

44.5% 

54.9% 

10.5% 

2.1% 

5.6% 

3.6% 

5.8% 

3.5% 

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

19歳以下 

20歳代 

30歳代 

40歳代 

50歳代 

60歳代 

70歳代 

80歳以上 

① 店舗を誘致する 

② 地域住民が協力してショッピングモールをつくる 

③ バスなどの交通を見直す 

④ その他 
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■地域の生活環境を改善するには？（1つだけに○） 

 

▼「その他」の意見 

 道路回りを整備して欲しい。 

 ベビーカーなど安心して歩ける歩道。でこぼこ道が

多い 

 住民同士のコミュニケーションをどうすれば活発に

なるか 

 広い道路。雑草整備 

 この内容では生活環境の改善にはならない。 

 公衆トイレがない 

 シンプルな景観を守る 

 送電線を地中に埋める 

 川を整備 

 今のままでよい 

 住宅地を増やす 

 小さい子供が遊ぶ広場、遊具などがほしい 

 県道沿い（吉久保）穴、舗装、町での対応は？ 

 道路脇の雑草の刈り取り（特に歩道） 

 道路の溝や土手の草刈を定期的に行い、清潔にする。 

 スマートインターの利便性を考える。 

 環境は素晴らしい。 

 １つの事だけを改善するのではなく全体を見て進め

る。 

 見晴らしの良い所にベンチを置く。 

 選択するべきでなく全て必要だと思います。 

 足柄ＳＡにスマートインターチェンジを整備する 

 道路の整備 

 下水設備 

 外灯の設置と防犯カメラの設置 

 ホームタウンを作る。マンションなど 

 車を運転しない日をつくる 

 雨でも子どもと遊べる広場を整備する 

 側溝を整備する 

 ショッピングモール・食品小売業 

 雑草をかる。歩道・雑草が勢いよく育っている。 

 今ある施設を活用する。お風呂の割引券を家庭に配

布する。 

  

61.1% 

24.5% 

10.9% 

8.1% 

3.6% 

0.0% 10.0% 20.0% 30.0% 40.0% 50.0% 60.0% 70.0%

① 歩道や街灯を整備する 

④ 公園や広場を整備する 

③ 休憩できる場所（ベンチなど）を増やす 

② 沿道などに花壇を整備する 

⑤ その他 

（N=998） 



17 

▼性別クロス集計 

 

 

▼年代別クロス集計 

 

  

50.7% 

62.2% 

8.1% 

6.6% 

11.0% 

9.5% 

25.6% 

19.9% 

4.5% 

1.8% 

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

男性 

女性 

① 歩道や街灯を整備する ② 沿道などに花壇を整備する 

③ 休憩できる場所（ベンチなど）を増やす ④ 公園や広場を整備する 

⑤ その他 

100.0% 

52.6% 

52.6% 

70.3% 

60.1% 

54.2% 

45.2% 

54.9% 

2.1% 

5.7% 

7.9% 

9.4% 

10.7% 

2.0% 

5.3% 

7.2% 

2.5% 

6.3% 

11.0% 

18.6% 

25.5% 

36.8% 

35.1% 

18.4% 

24.1% 

20.4% 

22.0% 

15.7% 

5.3% 

3.1% 

3.2% 

1.6% 

5.0% 

3.4% 

2.0% 

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

19歳以下 

20歳代 

30歳代 

40歳代 

50歳代 

60歳代 

70歳代 

80歳以上 

① 歩道や街灯を整備する ② 沿道などに花壇を整備する 

③ 休憩できる場所（ベンチなど）を増やす ④ 公園や広場を整備する 

⑤ その他 
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【問６】北郷地域の中で “好きな場所”・“自慢できる場所”（具体的に記入） 

 

回答の多かった意見 回答者数 

富士山 191 

 富士山全般 44 

農道・田園から見る富士山 26 

生涯学習センター（総合文化会館・図書館・総合運動公園）から見る富士山 25 

自宅から見る富士山 16 

菜の花畑から見る富士山 16 

道の駅から見る富士山 6 

下古城から見る富士山 5 

その他 53 

冨士霊園 97 

 冨士霊園全般 33 

冨士霊園の桜 45 

冨士霊園のツツジ 5 

その他 14 

道の駅ふじおやま 54 

生涯学習センター 46 

 総合文化会館 20 

多目的広場・総合運動公園 13 

図書館 5 

その他 8 

富士スピードウェイ 34 

北郷中学校 18 

金時山 16 

須川 14 

佐野川 12 

 佐野川 5 

佐野川の桜 7 

田園風景 11 

 下古城の田園風景 8 

その他 3 

吉久保のハス畑 6 

その他  
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＜少数意見＞ 

■「富士山」に関する少数意見  

 富士山の見える場所 

 富士山が何処からでも見える 

 生涯学習センターから見る 

 多目的広場から見る 

 図書館から見る 

 総合運動公園から見る 

 総合体育館から見る 

 小山球場から見る 

 （株）ヤマモト周辺 田園越しの雄大な富士山 

 用沢の農道から見る 

 富士山の見える田園風景 

 吉久保から見る 

 吉久保バス停から見る 

 吉久保の県道から見る 

 吉久保砂原開田から見る 

 吉久保の田園から見える 

 北小グランドから見る 

 正倉から見る 

 正倉集団ほ場 

 下小林から見る 

 1 班の坂道から御殿場へ出る途中で見る 

 阿多野原からから見る 

 富士山、愛鷹山、箱根外輪山、丹沢が一望できすばら

しい 

 季節の富士山を見えること 

 夕焼けの富士山の見える道 

 町道原向中日向線から見る 

 春先の菜の花の中 

 北郷から見える 

 用沢原から見る 

 水田に映る「逆さ富士」 

 大胡田開田から見る 

 上古城から見る 

 富士山が見える写真スポット 

 大胡田から見える 

 足柄から古沢に向かう県道 

 菜の花畑と富士山 

 広域農道の用沢、一色から 

 北部幹線の田んぼ・農道 

 佐野川のバス停から見える 

 上野ホソノあたりから見た 

 富士山をバックにしての農村風景 

 誓いの丘 

 わさび平から見える 

 用沢寺から見える 

 大胡田の道から見る 

 Ｒ２４６の佐野川橋からの 

 

■「冨士霊園」に関する少数意見 

 冨士霊園の見晴台・桜・どんぐりひろい 

 霊園参道の歩道 

 霊園、研修施設 

 冨士霊園、ツツジ、松木、桜など 

 冨士霊園 四季を通して 

 冨士霊園の広場 

 

■「生涯学習センター」に関する少数意見 

 小山球場 

 総合文化会館とその周辺 

 公共施設が集約されている地域 

 桜の季節の図書館 

 

■「田園風景」に関する少数意見 

 春先の水かけ菜の黄色、田植えの後の緑、秋の黄金に

輝く田園 

 一色８班・９班から見る田園風景 

 砂原地区からの田園風景 

 

■その他の少数意見 

 北郷小学校 

 きたごうこども園 

 一色スポーツ広場 

 のり川  

 下古城  

 阿多野貯水 

 阿多野用水の水源、布引滝等の湧水群  
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 足柄 

 ホタルの飛び交う場所 

 ホタルの里 

 下古城のホタル 

 聖天堂  

 棚頭工業団地から見る山々の紅葉 

 唯念寺奥の院 

 唯念寺  

 徳風園  

 上野大滝 

 上野奥の沢 

 明神峠  

 明神峠からの景色 

 明神峠から三国峠への県道からの景色  

 明神峠から見える北郷地区  

 天神社 

 車地蔵  

 北山のアザミ平からの富士山、沼津、伊豆、駿河湾の

眺望 

 上野の田園風景・山里風景 

 小富士 

 ふじおやま 

 富士箱根トレイルコース 

 吉久保パークゴルフ場 

 正倉からの富士山・金時山・田園風景  

 わさび平の林・ＡＮＤＯさん 

 富士国際乙女コースからのスピードウェイ・文化会館 

 杏樹周辺の森林風景 

 生涯学習センターから眺める田園風景や富士山を中心

にした山々  

 冬場の富士山と水菜のコントラスト  

 富士山がきれい見える所 

 きれいな川があり、ヤマメ等がいる所  

 富士桜が咲いている林の中  

 自然がたくさんある所 

 雑木林  

 桜・湧水 

 ゆたかな自然 

 農村風景 

 自宅 

 自宅から見える景色 

 小さい神社の祭典がしっかり残っているところ 

 

 

 

■北郷地域サロン参加希望者 

 

北郷地域サロン参加希望者 10 名 
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【その他】ご意見等 

 

●道路整備関連（安全対策） 

 学校までの歩道をもっと安全な環境にしてもらいたいです。（ガードレールを付けるなど・・・・）。買い物できる

場所をもっと増やしてほしい。（一色区） 

 吉久保から学校（小）へ通うのに、遠回りをして通学しています。人っ気のない所も通るし、安全なのか危険なの

か。道を（歩道）整備してもらえれば、中学生と同じルートで通うことも可能ではないでしょうか。シルバーさん

や近所の方の協力で、通学時間帯に道端に立ったりしていただけるとありがたいです。あと、子供の遊べる場所が

少ないです。文化会館をもう少し友好活用して欲しいです。（子供が安全に集える場所を）（吉久保区） 

 小学校までの通学路整備（歩道）（吉久保区） 

 総合グランドに夜間照明を設置して体力作りのために開放する。旧２４６から佐野川までの通学路は朝だけでも自

動車の乗り入れを禁止にしては（用沢区） 

 こども園・小学校・中学校周辺だけでも歩道整備・外灯設置を進めて。（用沢区） 

 Ｒ246～旧 246(道の駅の通り)に昼夜問わず大型車の駐車が多く、通勤通学時危険である。街灯が少なく危険。（大

胡田区） 

 こども園⇒小学校の間の道の改善をお願いします。歩道がななめになっている上、犬の糞が多く、子供が歩きにく

いと毎日のように言っています。道の駅～佐野川間にある横断歩道の印字が薄くなってきています。（吉久保区） 

 セブンイレブン菅沼から道の駅までの歩道の雑草を除草してほしい（一色区） 

 下水道を整備してほしい（大胡田区） 

 側溝にフタをしてほしい。道路に照明を増やして欲しい。農協から須走に抜ける道はプロの方の自転車か多く危険。

（一色区） 

 中央道は騒音を立てるトラック、スポーツカーが走っていく。静かで住みよい環境を取り戻したいと思います。検

討を（用沢区） 

 外灯がなく暗い道が多いので見直してください。町の放送が聞こえない。（用沢区） 

 外灯が少なく暗く不便（一色区） 

 外灯を増やして。道路の整備（用沢区） 

 もっと外灯をつけて安心して歩ける道路を。自転車が走りにくい危ない道路だらけ。（用沢区） 

 多目的広場の駐車場を文化会館側にも作ってほしい。道路から直接出入りできれば利用者が増えるのでは（用沢区） 

 安心安全な地域を維持。北郷地区にあいさつ運動を。役場本庁を文化会館周辺に移す。駐車場を確保でき防災面か

らも絶対に有効。・雪が積もった時の除雪作業が遅い。県内でも雪の多い地区なので町制も含めて対応して欲しい（用

沢区） 

 環境の整備（交通路）自然災害時の防災対策を優先し安全・安心を（用沢区） 

 安全な歩道が欲しい（用沢区） 

 歩道、車道を安全に分離し、交通事故防止、大型車の通行規制施設、取締り強化、外灯の有効整備（吉久保区） 

 歩道が整備されていないので、歩行者が危険（吉久保区） 

 歩道の整備（ウォーキングを楽しむため）（用沢区） 

 歩道を含めて道幅を広げて下さい。下一色神社の交差点の渋滞を解消してほしい。またＪＡスタンド側も同じです。

（一色区） 

 農道の歩道の整備（一色区） 

 現在吉久保で途切れている町道を足柄駅まで開通することにより通学・通勤に便利であり、将来新東名のスマート

インターチェンジ開通に備える。（大胡田区）（大胡田区） 

 第 2 東名ＳＡの影響もあり、人の往来が多くなると予想される。何かと潤う反面、事故や犯罪も増してくるのでは？

今後予想される人的災害に対して対策をしっかり取ってほしい。（一色区） 

 結婚できる環境を支援し、少子化を解決する。これ以上の箱物建設はせず、既存施設の保全が必要。歩道・橋。歩

道は傷みが多い（一色区） 

 道の駅に行く信号があまりにも短すぎて青信号ではわたりきれない。老人の足では。車優先です。年寄りや足の不

自由なかたは小走りです。（用沢区）（用沢区） 

 道の駅周辺の治安が悪い。防犯カメラの台数を増す等対策を本格的に。公園を設置して。娯楽施設（カラオケ・居

酒屋）気軽に立ち寄れる場所を。（用沢区） 

 道路整備とか（一色区） 

 道路整備（用沢区） 

 道路脇等の個人所有施設の管理放棄が多くみられるので、所有者に管理意識を以てほしい。（吉久保区）（吉久保区） 

 ＡＮＤＯからの冨士霊園に続く遊歩道が整備されず、歩くこともできません。もったいないです。（用沢区） 

 私は農家ではありませんが、空き地を借りて野菜を作っておりました。大変楽しみですね。唯念寺上から降りる道

を欲しいですね。（上野区） 
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●公共交通 

 高齢化が進む今、車（自家用車）がなくても、気軽に外出、買い物ができる北郷をめざし、交通手段（バス等）、歩

道等を考えて戴きたいと思います。（一色区） 

 時間がゆっくり流れていて大好き。１時間に一本のバスは困っている。パン屋本屋があるとよい。安心してできるウ

ォーキングができる場所があると良い。（一色区） 

 インフラや交通の便が悪すぎる。北郷地区を本気で存続させる意思が感じられない。（一色区） 

 バス等の交通の不便から買い物に出られない人も多いいのでは。また、御店も少ない為、結局は御殿場へまとめて買

い物に行ってしまう。銀行も無く不便な部分は沢山。ショッピングモール等の大型施設、薬局、生活用品、食料品、

衣類品、ファーストフード、外食産業、キャッシュコーナー、ベビー用品等全ての物がそろうことが出来れば、わざ

わざ御殿場まで行かなくても済む。生活しやすければ、他からの転入も増加し、子供、町民の数も増えるのでは。空

き家も活用できるのでは。（吉久保区） 

 バス等の交通をもっと便利に増やしてほしい。（吉久保区） 

 10 月 1 日より、町内巡回バスのしくみが変わりますが、北郷から役場本庁や健康福祉会館等へ乗り継ぎなしでは行

けなくなってしまいます。（おまけに有料になった）利用する方々は不便を感じないのでしょうか。また、富士小山

病院や中川医院等、医療機関へお年寄りが行くための貴重な足になっていると思われます。10 月 1 日以降、新しい

仕組みに対する反響に耳を傾け、善処してほしいと思います。町へも言ってください。（吉久保区） 

 バス等の交通の便が良くなればと思います。（上古城区） 

 自然環境も教育施設もととのい子育てするのにはよいところですが足柄駅にも遠く、バスや電車に乗るには不便。車

がないと生活できない所なので、年をとってすみつづけるには不安を感じさせる面があります。（大胡田区） 

 子供でも気軽に乗れる巡回バスになるといいと思います。例えば遠距離通学をしている小学生の下校時ぐらいの時間

に子供を乗せてもらい、上野方面へ通ってくれると、とても助かると思います。（中日向区） 

 駿河小山駅間のバス運行を電車の時間と合わせてほしい。富士急行に伝えてほしい。（用沢区） 

 交通の便が悪いから活性化につながらない。スクールバスなどどんどん運行して欲しい。（用沢区） 

 車がないと行動範囲が限られてしまいます。車が乗れなくなったらどうなるんでしょうか？老人がどんどん増えてい

ます。（用沢区） 

 用沢のバス停はどこにあるのかわかりません。用沢に住んでいるお年寄りは不便では？（用沢区） 

 バスの交通とかはスマホ等のアプリで状況が分かるようにしてほしい。事故が多い。側溝に落ちている車を良く見か

ける（用沢区） 

 バス路線で小学校から牛乳屋さん、冨士霊園があれば。道の駅を拠点としたものは。（用沢区） 

 バスが年々少なくなって困る。地区行事参加者、役員など地区ごとにわりあてがあり、人数集めが大変。バーベキュ

ウーができる所をつくる。（棚頭区） 

 

●マナー 

 家庭ゴミを各家庭で燃やすことを廃止してもらいたい。全国的に禁止になっているのに？（一色区） 

 飼い猫も今の時代、家の中で飼育する様に言ってほしい、猫が庭の芝や畑で糞をしてその片付けをするたびに、他

人の家の飼い猫の糞のしまつをすることに腹が立つ。先日の新聞紙上で、小山町は健康寿命がワーストだったので、

他市町村の取り組みを勉強して参考にしてほしい。田んぼの稲刈り後のワラ燃しや土手の草燃しなど風向きや夕方4

時すぎに始めるなどしてもらい、せっかくの洗濯物が臭くてなって、また洗い直しになることをオジサン達は気に

しなすぎで平気でいる。（吉久保区） 

 犬の散歩でたまに運動場の近く、まわりを歩きます。土、日などで運動場を使用する団体の方々が、ゴミ、ペット

ボトルなど持ち帰っていただけると良いと思います。自販機のそばにゴミ箱は、置かなくいいと感じます。あふれ

かえっているのを見るとつくづくそう思います。（吉久保区） 

 北郷地域以外の人の運転のマナーが悪い人が多くて、交差点で赤信号を無視して行ってしまうケースをよく見かけ

ます。そのような車は事故をおこしてもにげてしまうのでは、と思います。（中日向区） 

 地元の以外の方が、交差点田の中のゴミを捨てられます。また収集所にも指定日以外の物お置かれます。（用沢区） 

 犬のフン（用沢区） 

 

●運動・施設・公園 

 地区内でも気軽に高齢者が安全にウォーキング場所を設けてほしい。（４ｋｍ～５ｋｍ）です。（一色区） 

 高根地区みたな（中郷館）夜も歩けるウォーキングコースを作ってほしい。（一色区） 

 地区に自転車や散歩ができるコースを整備してもらえれば最高です。期待しています。（一色区） 

 ウォーキングコースとﾅｲﾀｰ施設の設置（吉久保区） 

 多目的グラウンドの周りに、ランニング or ウォーキング用のクロスカントリーコースを設けて欲しい。（吉久保区） 

 多目的グラウンドの周りの外灯を増やしてほしい。※御殿場地区には何か所がありますね。（吉久保区） 

 多目的広場のグラウンド池の周りを遊歩道に（ウォーキング） 池を掘り下げてコイを放す。（用沢区） 

 総合体育館のトレーニングルームが値上がりして利用しなくなった。（棚頭区） 
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 一色スポーツ広場が郷栄会の組織変更に伴い廃止の方向。町として何らかの支援態勢がとれないか。町の活性化、

区の元気は区民の和と健康（一色区） 

 健康寿命を延ばすため安心して歩ける場所。歩いて行き、きれいな空気を吸い、体を動かし、人と会話し、健康寿

命を延ばす。（上古城区） 

 歩いて行ける集まれる場所があればいと思います。北郷中を花いっぱいにしてほしいです。全戸に花の種を配布し

て花を咲かせましょう。共通の話題があるとご近所との会話も多くなるのでは（上古城区） 

 私は週一回位ティパックを背負い、スニーカーをはいて、御殿場市内小山町開成町松田町山北町など歩いています。

北郷にもっともっとハイキングコースの案内があると良いと思います。例えば農道も百姓をやっている時はキケン

ですが、それ以外だったら面白いコースが出来ると思う。又、それに伴いベンチや特に水飲み場がほしいです。自

然がいっぱいあるからそれを利用したいですね（大胡田区） 

 各地区に清流を利用した公園等の整備ウォーキングロードの設定。通学路歩道の整備。花いっぱい運動を設け、遊

休地等を利用したコスモス畑、菜の花畑等。（大胡田区） 

 コシヒカリの里のキャッチフレーズの通り田園風景が開けていて住みよいところです。健康生活に力を入れ、ウォ

ーキングの方が安心て歩ける歩道の整備を（用沢区） 

 

●遊び場・子育て環境 

 子供の遊び場が少ない。御殿場市交流センターの様に、子供が遊べるところが欲しい。子供がいない町に将来はな

いと思うので。もっと公園とか子供達が一人でも帰れるよう、防犯カメラの設置をしてほしいです。後､街灯も明る

く、もう少し増やしてほしい。（大胡田区） 

 子どもを安全に遊ばせる場所。公園や遊具施設があったら良い。家の庭でしか遊べない。（用沢区） 

 小学校のグラウンドや遊具を休日も遊べたらうれしい。（用沢区） 

 北郷保育園の跡地を公園にしてほしい（用沢区） 

 元北郷保育園跡地に、子供達と住民が憩える公園にしてもらえるよう、町に働きかけてくれれば（用沢区） 

 子育て、若者の地域ばなれ、子供の減少など少しずつ改善出来れば、地域の活性化につながると思われる。（吉久保

区） 

 子供達が犠牲になる事件などが多い昨今、子や親が安心して生活できる場所であってほしいと願っています。（大胡

田区） 

 子供の教育の充実をはかる次世代育成(北郷以外で学んだ事や経験したことを北郷地区に取り込む)希望者や成績優

秀者が北郷地区からの補助等により他地域と交流をはかる等。学校教育以外の教育施設の充実(習い事等の推奨)（大

胡田区） 

 近くに子供たちが遊べる公園がほしい（一色区） 

 

●医療・福祉・健康づくり 

 富士小山病院に専門科を増やして何時でも受診できること。（耳鼻咽喉科、皮膚科、婦人科等）（一色区） 

 総合病院がない（大胡田区） 

 介護施設の方についても良く面倒みていただいています。感謝しています。これからも、まだ、ガナバリます。よ

ろしくお願いします。（吉久保区） 

 御殿場にある交流センター(ふじざくら)のように、子供を安心して遊ばせる事ができるような施設やさくら公園のよ

うな充実した遊具のある公園や施設があるとよいと思います。(アスレチックなども) 安心してかかれる大きな病院

がない。リハビリ(老健はできたけど)施設が乏しい。訪看ステーションがない。若者が出て行かないでこの地域で安

心して子育てできるような場所づくりをしてほしいです。（大胡田区） 

 遊んでいる土地を宅地にして人を増やす。インフルエンザの予防接種を 1,000 円負担に。子ども医療を１８歳まで

に。（一色区） 

 声を出し事は健康につながり、１か月一度でよいからできる人が集まってやってほしい。（一色区） 

 ①大勢の人が集まって楽しそうにやっていたパークゴルフ場使用料金が上がったせいで少なくなってせっかくのい

こいの場が、さみしそうです。やっぱり年金暮らしには安い金額若しくはタダでないとネ。お年寄りの方が外に出

て元気にしていないと若者は大変なことになっちゃうよ。②以前あったカラオケボックス町で買って自由に利用で

きるとよいです。（クラウンパークの近く）長続きしなそうな事はやめて、すぐにやれる唄声を出して唄う最高。（吉

久保区） 

 御殿場市の「ふじざくら」のような施設が小山町にも欲しい（用沢区） 

 老人施設よりも「ふじざくら」のような所があったら、子育ての相談をしたり、友達を作ったり出来ると思います。

このまま老人の町と言われたくないです。（用沢区） 

 北郷地区は工場。商業施設誘致よりも新東名を利用した自然を活かした介護施設、保養所等の設備を中心に開発す

ることを希望致します。（上野区） 

 みんなが気軽に遊び、話し、子供とお手玉や折り紙など、子育ての人お年寄りが集う場所が欲しい（上古城区） 

 老人が気楽によっておしゃべりできる所が欲しい。（用沢区） 

 主婦の参加できる料理教室を開いてほしい。編み物スクラップブッキング雑貨作りスイーツデコなど体験教室を開

いて（用沢区） 
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 年配の人が家にひきこもらず、出かける所が欲しい思う。こどものパトロールにもなり、お互いのコミュニケーシ

ョンが取れると思す。（用沢区） 

 ぺんぎんランドは普段家庭で出来ない遊びをしてほしい。（リトミックやゲーム）「ふじざくら」のように離乳食講

座やベビーマッサージなどのイベントを計画して。小山町に住んでいても「ぶじざくら」に行ってしまう。（用沢区） 

 障害のある方、老人の方、少しでも社会参加できたらと思います。皆でおしゃべりしながら、楽しみながらできる

ことがあればと思います。（上古城区） 

 

●行事 

 いつまでも同じスポーツで大会をやっていて参加する人が同じ。若者が参加できるようにもっと新しいスポーツを

やってほしい（一色区） 

 行事の内容がマンネリ化していて、参加者が限られているため活性化がされていない。（一色区） 

 北郷地区で人の集まる所、集まりやすい所を利用しての行事をしり。６０才から７０才のボランティアなどの呼び

かけ。小山にしかない特徴をもたないと人は集まらない。（一色区） 

 区民体育祭等の行事が多く、無くしてほしい。（吉久保区） 

 体育大会や球技大会、駅伝などスポーツの行事が多いと思います。子供の数も少なく、参加者を探すのが大変です。

（大胡田区） 

 雄大な富士山があり、体育祭、文化祭等盛り上がっている事はありますが、町民の何パーセント位参加しています

か？盛り上がるのは一部の団体、一部の個人だけではないか。より多くの人が参加できる仕組みはできている？体

育祭にしても毎年顔が変わらない様なきがしますが。住民同士の一体感の盛り上がりではなく、実施される委員、

選手のみ等もりあがっているのではないか？（中日向区） 

 働いているので（サービス業）土日、はなかなか休みを取れませんが、割りといろんな活動を通して、いろいろや

っていると思いますよ。子供が喜ぶ行事（お年寄りと一緒に）を具体的に浮かびませんが、やっていけたら、とて

もいいことだなあと思いますが（吉久保区） 

 自然に恵まれ良いところいっぱいの北郷が大好きです。少し気になるところは地区の運動会スポーツ大会等、役員

の方の人集めが大変な割には楽しんでいる人は一部では昔から続いている事を途中でやめる勇気は大変だが誰かが

言い出して、時代のあった行事にしていかないと(火防隊がなくなったのは画期的。婦人会の存在も？)（大胡田区） 

 問１～５までの内容に付いて、いずれも選びがたい良い項目ばかりです。現在、高年齢者が多く益々増えると思い

ます。高年者の体力作りの場を設けてもらいたい。たとえば文化会館を高年の日として月、数回開放して年寄が簡

単な運動ができる場をもうけてほしい(例、卓球、輪投げ、剣玉、その他)家では中々体を運かす事ができないので、

このような場があれば年寄の憩いの場になると思います（大胡田区） 

 年を取り老後の生活に心配の毎日です。何か楽しいイベントがあれば参加したいと考えています。（棚頭区） 

 一人一人が忙しすぎます。特に兼業農家が多いため休日も農作業などで地域の為の活動ができない実情です。（棚頭

区） 

 文化会館でゲーム定例会（全年齢対応、トレーディングカードゲーム除外、伝統系ゲームである囲碁、将棋可）を

交流の場としてはどうか。初期出費が安いボードゲーム、カードゲーム（除くトレーディングカードゲーム）はマ

イナーだがアナログで悪いものではないと思われる。勝ちを目指す頭脳スポーツといった競技ではなく、人間と人

間との交流のための遊戯としての方向性で。（中日向区） 

 プロゴルフトーナメント等のイベントがあっても良いと思います。（用沢区） 

 夏祭り等のお宝まき（餅まき）は小さい子供でも拾えるようにバランスよくまいてほしい。何も拾えず泣いて終わ

ってしまう。残念富士山の麗に位置する好立地を活用する。花木を植え、電線を移設しＶｉｅｗＰｏｉｎｔを季節

毎に作る。桜あじさい紅葉と富士山とのコラボで見物人が増えると、地域活性化につながる。（用沢区） 

 昔の考えを捨てて新しい考えをどんどん入れていく。季節ごとの行事を 春は桜 夏は北郷地域での花火大会（一

色区） 

 

●商業・娯楽・買い物環境 

 大型スーパーがあったら便利。激安スーパーだったらさらによい。（一色区） 

 大型ショッピングモールが近くにない。新しい人を入れない年配や中年層の古い考えが人を入れないし、増えない。

北郷は年寄りが増え活気がなくなる。子ども達のためにも、活気のある誇れる町でありたい。（一色区） 

 北郷は買い物ができる店があまりなく、どうしても御殿場方面に行くことになってしまいます。 スーパーとドラ

ックストアが一つになった商業施設があればと思います。 ケーキ屋さん、パン屋さんが北郷にあればいいのにと

常に思っています。（吉久保区） 

 高齢化が進んでいるうえに、商業施設も不足しているので、買い物、飲食など、他地域へ移動しなければできない。

交通手段も充実していないので、マイカーがないと動きがとれない。不便と高齢化は比例して進んで、北郷の過疎

化はどんどん進んでいます。不便で活気のない所に若者が集まるわけがない、また、そんな所は年寄りにとっても

住みづらいはずです。とにかく、商業施設（ショッピングモール）を充実させれば、人も集り活気と便利さも増す。

人が集まる地域には自ずと住みよい環境ができる。北郷は小山町の中心に位置する所です。北郷が活性化すれば小

山町の元気になります。（吉久保区） 
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 イオン系のショッピングモールのような大型施設が出来るといいなとは思いますが、地元店舗への影響を考えると。

（大胡田区） 

 ショッピングモールあるといいですね。第２東名も開通するわけだし。（用沢区） 

 ハックドラックが小山町にほしい（薬局）ショッピングモールが小山町にあったらいい。 小山町のスーパーはど

こも親切ではなく、髙い。小山町で買い物をしたいけど、あまり良くないので、御殿場で買い物をしてしまう。薬

局も無く、北郷に、ショッピングモールでもあれば、洋服屋のない。（吉久保区） 

 ショッピングモールができたら嬉しいです。近所の方々も親切な方々が多く、気持ちが温かい地域だと思っていま

す。（大御神区） 

 車を使わずに行ける、お酒が飲める店。女性同士で気軽に行けるカフェ。タバコ臭のない環境が確保されれば◎。（一

色区） 

 ファミレス、コンビニ、スーパーなどどんどん出来れば人が集まると思います。病院なども、もっと頼れる病院を。

（用沢区） 

 子供が北郷におしゃれなカフェを作ることを夢見ています。そんな子供を見守っています。（用沢区） 

 食事買い物など御殿場に行ってしまう。北郷にもそういう場所があれば、需要があるのでは（用沢区） 

 寿司屋がほしい（御殿場まで行っている）（用沢区） 

 小山町中心部の商店が淋しいのが残念（吉久保区） 

 ここ数年で北郷地区の小売りの店が姿を消しています。確かに大手スーパーに行けば 1 ヶ所で買い物ができますが、

小売店の良さがあるはずです。この以上店がなくならないよう地区の皆様の応援をお願いしたいと思います。（吉久

保区） 

 雄大にそびえる富士山のふもとに広がるすがすがしい自然をこのまま生かしながら観光とスポーツを融合したイベ

ントの出来る施設を工夫してほしいと思います。（下古城区） 

 家族で利用できるオートキャンプ場があればよいと思う（大胡田区） 

 若人です。若い男女がゆっくりくつろげる場所がほしい。 御殿場までいかなくても地元で楽しみたい。（吉久保区） 

 ショッピングモールの設置、土日祭日でも利用可能な金融機関、役場機能施設の設置（吉久保区） 

 246 コンビニは近くても、高校へ行くにはとても不便なので、なんとかなるといいなと思います。（吉久保区） 

 

●観光・自然 

 交通安全の「のぼり」廃止。効果なく景観を害している。（用沢区） 

 小山町は水がきれいなので、日本一大きい管理釣場（マス）を作るのもおもしろいのでは。昔からマスの養殖をし

ていたのだから。テーマパーク、キャンプ場などいろいろ作れるのでは（一色区） 

 買い物は御殿場へ行けばいい。リゾート地も近くに沢山ある。今の適度な自然の中でできることを無理なくするべ

き。（一色区） 

 電線が邪魔をしている。（景色） 公園が整備されてない（草が多い）。子供たちをもっと外で遊ばせるように親御

さんに協力して欲しい。（一色区） 

 昔を懐かしみつつ発展してきた北郷が大好きです。素晴らしい富士の姿を見て素朴な生活が満足です。ずっと、ず

っと美しい富士山、きれいな水、おいしい米、おいしい水菜永遠に続きますように。（一色区） 

 下古城交差点６月両脇の水田、前方の金時山、左遠方の丹沢山系、後方の雄大な富士山。朝７時頃がよいです。（一

色区） 

 近くてきれいな富士山が見れるとってもいい所です。写真が撮れる場所とカフェとがいっしょにあるといいな（一

色区） 

 これ以上利便に走らないで。世界に誇れる富士山を無常識な心で汚さない。里山を大切に管理する。（用沢区） 

 佐野川沿いの桜を切ると聞きましたが、絶対切らないでほしい。川の三面張りをやめてほしい。魚やホタルのすめ

るように。（一色区） 

 林が少なくなってきている。もっと木を大切に。（吉久保区） 

 とても自然で良い町だと思います。（吉久保区） 

 ケミュニレーションを高める為の設問ですが、①～⑦全て実現されたら良いなと思いました。荒れている田畑を花

畑などにし、観光の名所などに、出来たら良いと思います。（山梨の花の都公園芝桜公園の様に）（吉久保区） 

 先日北郷小に奉仕草取りに伺った。とても多い草に驚きました。区民の皆様方は、奉仕をもう少し行い美しい校庭

にしたら良いとおもう。（大胡田区） 

 文化会館を取りまく自然と雄大な富士山は小山町の自慢できる最高の場所だと思っています。小山町の発展を願っ

てはおりますが、文化会館の周りの開発はしてほしくないと強く感じています。（大胡田区） 

 鹿やイノシシなどたくさんみかけ動物と共存できる北郷の最も良い里山風景を守って、子孫に伝えていけたら良い。

（棚頭区） 

 静かな場所（用沢区） 

 自然と動物を大切にする小山町（用沢区） 

 北郷地域の史跡、名所を巡る歴史マップの作成。（吉久保区） 

 富士山を見る民泊などを始めたら。四季おりおりの富士山を見ながら農産物を収穫し、作る、食べる。（コンニャク

とか）（用沢区） 

 「富士吉田のうどんでまちおこし」のように、古民家で地元の蕎麦を提供するというのはどうでしょうか？単発の

イベントより継続的に集客できるものを考えたら（用沢区） 
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 東部農林主催の御殿場市お散歩ツアーに参加しました。他県からの参加者が多数いました。とっても楽しかったで

す。北郷地区でも企画してみては（用沢区） 

 ◎神社が各部落に複数あります。「いわれ」を一覧表にし、後世、身近にしてもらいたい。（吉久保区） 

 歴史博物館や子供達の遊具がそろった広場等がある小山町。移動動物園の催し等も考えて。（一色区） 

 富士スピードウェイでＦ１が観られる事を楽しみにしています。（一色区） 

 富士スピードウェイのイベントで渋滞することがあるが、知らずに出かけて渋滞に巻き込まれてしまうことがよく

ある。事前にイベント予定など地域住民に知らせてもらいたい。 

 ＦＳＷ内には山草が取れる場所があります。つきに２回くらい無料で入れる日を作って。駐車料金 1000 円かかる

ので（用沢区） 

 ＦＳＷを平日だけでも無料開放して欲しい（用沢区） 

 １０万人１５万人も収容出来る富士スピードウェイという施設をもっと活用する。できていない。（用沢区） 

 

●道の駅関係 

 道の駅ふじおやまですが、昔のレイアウトの方が良かったと思います。昔は、地場産品を真正面に置いてありまし

たが、現在は分けのわからない八百屋状態です。昔のレイアウトに戻した方が良いと思います。そして、レーシン

グカーの展示も良かったし、地元高校生のお茶会も楽しみの１つでした。昔の方が良かったなぁ。（下古城区） 

 「道の駅ふじおやま」の駐車場を広げることはできないか。トラックの駐車場に乗用車を止めているがまだ足りな

い。（上古城区） 

 北郷地区にある外地域の人が集まるせっかくの施設道の駅ですが、回りが草だらけで誠に残念ですと申しますか恥

ずかしいです。一小山町民として自分自身が笑われている様です。せめて草刈りをしてください。（上野区） 

 道の駅の改良、一度他の道の駅野良いところを参考に。（大胡田区） 

 道の駅（ふじおやま）のトイレが非常に汚い（用沢区） 

 道の駅は景色もよく、人が集まり活気が出ている感じです。（用沢区） 

 道の駅か多目的グランド付近にドックランがあると（用沢区） 

 「ふじおやま」の施設をもう少し明るくきれいする。未使用の田畑にコスモスれんげを植えボランティアで管理。

空き家を活用して子供から高齢の方まで気軽に集える場を設ける。（用沢区） 

 

●土地利用・住宅 

 町内に仕事場と良好な宅地。若者が集う住む地域に町民全てが協力しあう。現状認識が不足している。（用沢区） 

 実現可能なことはどのようなことか？Ｓ42 年からの都市計画道路の件、市街区域の件と古い時代のものを見直して

いくことが大切。若い世帯が町外に流出しないよう働ける場所安いアパートなどが増えるといいと思います。若い

世帯が増えて子供も増えないとさびれてしまう。（用沢区） 

 市街化調整区域を見直し、北郷に住みたい人がだれでも住める環境を作る（大胡田区） 

 住宅等建設可能な地区農業指定区域をなくす。（大胡田区） 

 とても住みやすいので北郷地区で家を建てたいと考えているのですが、土地の空き家が少ない様に思います。［問3］

に空き家が多いとありますが、本当に空き家や売地が多くあるのであれば、もっと分かりやすく提示してもらいた

い。散歩などしていると、空地なども多々見うけられるので、手放しても良い土地や空き家を持っている方に協力

してもらい、新しく住む場所の確保をもっとしていただきたい。（吉久保区） 

 とにかく家族と一緒に住むところ。子育てしながら住めるスペース。御殿場市山北町に行くしかない。道路ができ

て住むところがなくなる。（用沢区） 

 雄大な富士山をもっと活用できるようなプランが必要。例えば富士山が一望でき自然とも調和できるような住環境

を整えた土地を分譲するなどして他の地域の人を呼び込む。田んぼばかり整備しても逆に自然は破壊され人も来な

い。（大胡田区） 

 新東名の小山町区間に、スマートインターが計画され、その付近に工業団地が予定されていると聞きます。地域の

発展に重要なことと思いますが、これからのことが豊な自然、おだやかな農村風景、安定した家族関係などへ、ど

の影響があるのか、充分な予測がされているのか心配です。今、学力テストの件が騒がれていますが、北郷中は北

駿の中でもすばらしい成績とのことです。成績が良いのは子供の精神的安定が必要、そのたためには家族の安定が

大事。このような北郷地区の良さとの関連を充分考慮した上での開発にしてほしいものです。（吉久保区） 

 若い人たちが子育てするのに安い家賃で住める住宅を作る。または補助金制度を作る。（一色区） 

 

●住環境 

 よその土地から移住したくなる、息子、娘が子供たちを連れて戻ってきたくなる安心、安全な村。そんな北郷村で。

この土地が変わることなく穏やかに、年月が過ぎればと思います。（用沢区） 

 住みやすい地域だと思う。（吉久保区） 

 成美地区からの転居ですが生活の利便性はこちらの方が上だと思います。自然を生かしつつ人の集まる活発な地域

になることを願います。（上古城区） 
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 １北郷地域は教育環境が良好で他校から赴任した先生が北郷から転出する時に残念に思われる話をよく聞きました。

よって現状の文化的な地域環境を守って欲しいと思います。２税金を使うことなく、住民の自主的な行動により北

郷地区の環境を守り、将来のために行動できる人を結集し役に立ちたい。（上野区） 

 御殿場市に行かず生活できる町づくり老人が北郷内で活動できる場所つくり、長生きできる地域にしていくことが

必要（用沢区） 

 

●雇用・就業 

 子ども達が働く場所を増やして。（一色区） 

 北駿地方に働く場所を希望する（企業など）（一色区） 

 働く場所が増えるよう沢山の会社を誘致して欲しい。（上古城区） 

 地域を活性化するにはよい企業を誘致して職住接近を進めることです。働く場所がなければ何をしても町は発展し

ません。（上野区） 

 企業誘致をして、雇用促進を図り、町が活性化し自然と調和した生き生き北郷になるよう希望します。（一色区） 

 

●人口 

 人口を増やすための努力が必要（一色区） 

 富士山の噴火説がある限り、人口が増えるとは思えないのですが。（吉久保区） 

 人口は少なくなってしまう。人口増ではなく減少でも楽しく明るい町を目指す。（吉久保区） 

 北郷地域を元気にすることも必要ですが、人口減少に対する対策も平行して考えてもらいたいと思います。（大御神

区） 

 少子、高齢化の課題に真剣に取り組む必要がある。現実に地域行事伝統の維持に困難をきたしている。（用沢区） 

 とにかく人口増が急務。用沢地区を中心に宅地の拡大。「子育てするなら北郷で」（中日向区） 

 

●町政 

 行政の偏った頭で考えてもダメ。地域住民が一体になって考えなくては。資金も必要（一色区） 

 素晴らしい取り組みです。ぜひ良い方向に持って行ってください。年齢新旧にとらわれず。（一色区） 

 住んでみてまったく閉鎖的な村だなと強く感じました。（一色区） 

 こういう取り組みを増やし、子から年寄りまで触れ合う場が少しでも多ければすてきな地域になると思う。（一色区） 

 町長をはじめ町職員がもっと本気になって北郷地区の事を真剣に考えてもらいたい。（一色区） 

 最近の公務員には常識が欠けている職員が多くみられる。再教育の必要があると思う。（一色区） 

 原住民と移住民とのみえざる壁。独裁的な区行政の人事格差（用沢区） 

 役場本庁を北郷に移転する（一色区） 

 財産区のある区、ない区や地権利のある家、ない家で貧富の差がありすぎる。発言力や行動力に差があるような（用

沢区） 

 何事にも継続性がない。取り組んだ事業も単年で結果を出してしまう。（棚頭区） 

 各地域ごとのまちづくりの計画とありますが、それぞれが同じことをするのでは意味がないと思います。小山町(あ

るいは小山町御殿場)の中の北郷地区として、お互いの地域と役割分担して、それぞれの個性を出せるように考えて

いく必要があるのではと考えます。（大胡田区） 

 

●その他 

 世帯間のふれあいを作ってほしい。健康の町と言いながら、具体性がとぼしい。区役員経歴者でも自分の役割を終

わると身勝手な人がいる。続きあり（一色区） 

 中高生等の若い人たちの意見希望夢等の参考も必要と思われます。（一色区） 

 一部の意見だけではなく、外に出る住民（大学生）など若い世代の声も入れ、他の地域と比較しながら北郷を盛り

上げていただきたい（棚頭区） 

 Ｂ級グルメと呼べるものがない。地域力がとぼしいと思う。（一色区） 

 若い人を積極的に参加させた北郷（キタ～！ＧＯ！）サロンを期待します。（一色区） 

 長い歴史ある火防隊が簡単に終わってしまったことは残念です。（大胡田区） 

 特になし。一色に住んでいて満足しています（一色区） 

 これだけ下火になると盛り上げるには大変なことである。個人家庭が中心で集団行事は煩わしい。（一色区） 

 北郷地区は水・空気・人情の素晴らしい三点セット。ここに住んでよかったと思う。育った子供たちが戻りたい。

と思えるような場であってほしい。今ある資源環境を大事にすれば大丈夫。（一色区） 

 一人ではできない事や夢も、皆が協力して知恵を絞れば想像以上に大きな事ができます。期待をしています。ます

ます北郷が好きになりますように。（吉久保区） 
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 本も昔と比べて充実していて、リクエストするとわりと早く読めること。今、入手不可な本があること。（大胡田区） 

 今の私共の班は、若い世代に迷惑をかけない様に葬式の際、周囲の方達が何日も出ない様、七七忌は無くしたり、

お互いの為に考えをかえて迷惑をかけない様にしたりしています。良いことだと思います。かと言って、ご近所さ

んと声をかけ合ったりとか、仲良くして何かあった時にお互いの為にお付き合いをしていったら良いと思う。（大胡

田区） 

 少しだけで、畑を貸して頂いて野菜を作るのを教えてくれるというのがあったらよいかと思ったのです。（大御神区） 

 問５（個性）においてプロ農業ではなく家庭で楽しんでいる人を対象に（用沢区） 

 豊富な水を使って水力発電を試みたら。道の駅は午前中に売り切れるので量を増やして。地域の避難場所にはソー

ラー発電装置を。第２東名のスマートインターをいかして企業誘致を。（用沢区） 

 私自身が地域の非協力的なので、アンケートに協力するのは恐縮です。（吉久保区） 

 アンケートをしてもらってよかったと思います。地元のことを考えるのにいい機会でした。（吉久保区） 

 アンケートの利用用途が分からない。北郷地区には金太郎計画？（吉久保区） 

 「2020」とは 2020 年の事ですか？（大胡田区） 

 

 


